



# 与論小だより

学校教育目標：校訓「至誠」を胸に、未来に挑む子供の育成



ブログはこちら

## 人権週間に寄せて

校長 岩元 輝美



11月も様々な行事があり、いろいろな場面で子供たちや職員のがんばる姿、それを支えてくださる保護者や地域の方々の姿を目にすることができました。ありがとうございました。

早いもので、あと10日もするとよいよ12月に入ります。12月4日(月)から10日(日)までは人権週間です。国際連合が昭和23年(1948年)12月10日の第3回総会で世界人権宣言を採択したのを記念し、昭和25年(1950年)12月4日の第5回総会において、12月10日を「人権デー(Human Right Day)」と定め加盟国などに人権思想の啓発のための行事を実施するよう呼びかけました。これを受け我が国では、昭和24年(1949年)から毎年12月10日を最終日とする一週間を「人権週間」と定め、全国的に啓発運動を展開し、広く国民に人権思想の普及活動と呼びかけています。「人権週間」ができて70年以上も経っていることになりましたが、いまだに、いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別(同和問題)、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。新型コロナウイルス感染症の感染に伴って感染者や医療従事者、これらの方々の家族などに対する偏見や差別といった様々な人権問題も発生しました。SNS上で、他人を誹謗中傷したり、個人の名誉やプライバシーを侵害したり、あるいは差別を助長するような情報を発信したりするといったインターネット上の人権問題も深刻な問題となっています。国連の持続可能な開発目標(SDGs)が掲げる「誰一人取り残さない」社会の実現に向けて、一人一人が人権を尊重することの大切さを再認識し、自他の人権に十分配慮できるように一層人権啓発活動への取組が求められています。この機会に私たち一人一人が人権について振り返り、相手の気持ちを考え、思いやることの大切さを改めて考える必要があります。家庭や地域、学校が一体となって、子供たちの「真っ直ぐな心」の成長を見守りたいものです。

さて、世の中の大切なもので、目には見えないもの、見えないことはたくさんあります。例えば「空気」です。「空気」がなかったら生きていけません。これは、目には見えません。「言葉」もそうです。しゃべっている「声」や「音」は目には見えません。そして、「目には見えないけれど、大切なこと」があります。それは、「心の中にあるもの」です。自分から頑張ろうとする気持ちや他者への優しさ、素直さなど他にもたくさんあります。自分が、頑張ったり努力したりする子は、友達の頑張りが分かります。友達に優しくする子は、友達の優しさが分かります。このように頑張る子、優しい子には、「感じる力」や「分かる力」という「大切な心」が育っています。

本校では11月27日(月)~12月9日(土)を「校内人権旬間」として自他を大切にすることを養ってまいります。右の詩は、北原白秋の『ひとつのことば』です。「言葉」がもっている大切な心をこれからも育てていきたいと思えます。

子供たちの心身の健やかな成長のために、保護者の皆様、地域の皆様のご協力、ご支援をどうぞよろしくお願い致します。



## 令和5年度 学習成果発表会

11月2日(木)、学習成果発表会を開催しました。

1・2年生は生活科フェスティバルを行いました。与論こども園の年長組さんも招待しました。生活科の学習で製作した木の実や貝殻などの自然物で作ったアクセサリーをプレゼントしたり、風やゴムなどで動くおもちゃを使って遊んだり、来場した1・2年保護者等と一緒に楽しんでもらいました。

3・4年生は国語と音楽の発表をしました。最初に国語で学習した詩の暗唱をし、その後に町の音楽発表会でも演奏したリコーダーメドレーの演奏と「この星に生まれて」の合唱を行いました。合唱では低音と高音の素晴らしいハーモニーを聞かせてくれました。

5・6年生は、ユヌフトゥバ劇の発表をしました。プロの劇団スーパー・エキセントリック・シアターに御指導いただいた演題は「もう一つのアジニッチェー伝説」です。この日のために一生懸命セリフや動きを覚えてきました。劇の中にはアクションシーンもあり太鼓に合わせてカッコいい演技を見せてくれました。



1年生のアクセサリーショップ



3・4年生リコーダーメドレー



5・6年生ユヌフトゥバ劇



2年生の迷路コーナー



3・4年生合唱



5・6年生アクションシーン

### Ponちゃん(岩元みささん) 講演会

11月16日(木)1校時走る冒険家Ponちゃんこと岩元みささんの講演会がありました。講演では、砂漠を250kmも走るような過酷なマラソンに挑戦しようと思ったきっかけや、自分がやりたいと思ったことに挑戦することの大切さなどについて話してくださいました。また砂漠の砂やサソリの毒抜き器、東京オリンピックの聖火トーチなどに触れたり、質問したりするコーナーもあり、皆興味津々でした。



2校時には、3・4年生を対象に走り方教室が行われました。ストレッチ、体幹トレーニング、5分間走などを体験しました。準備運動や整理運動の大切さや目標のもち方なども教わりました。



### 御来校ありがとうございました

11月1日(水)~7日(火)はたくさんの方々から子供たちや学校の様子を参観していただきました。また、アンケートにも御感想等をお寄せいただきありがとうございました。今後の学校生活にいかしてまいります。

なお、県民週間以外でも参観可能です。その際は、学校へ御連絡ください。

### 12月の行事予定

- 1日(金) 学級PTA
- 5日(火) 標準学力検査(CRT1日目)
- 6日(水) 標準学力検査(CRT2日目)
- 7日(木) 校内持久走大会
- 9日(土) 土曜授業日
- 16日(土) 第15回町子ども会カルタ大会
- 22日(金) 終業式
- 27日(水) ヨロンおきなわ音楽交流祭
- 12月23日(土)~1月8日(月) 冬季休業